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— Вы отметили, что ипо
тека сохранит свои тем
пы роста. Повлияет ли 
на это расширение гос
программ? Удастся ли 
в итоге достичь ставок, 
указанных в Кремле? 
 Каким образом?

— ВТБ в прошлом году уже активно 
выдавал ипотечные кредиты по став
ке ниже 9%. В среднесрочной пер
спективе и по мере достижения тар
гетов по инфляции мы видим хоро
шие возможности плавного сниже
ния ставок по жилищным кредитам 
до 8% уже в этом году. Конечно, на до
ступность ипотеки повлияет и увели
чение суммы и срока предоставле
ния материнского капитала, а так
же решение о его предоставлении 
при рождении первого ребенка. 
По нашей оценке, количество сде
лок с  использованием МСК вырас
тет в  разы, учитывая, что сегмент 
граждан, его использующих, суще
ственно  увеличится.

Мы активно участвуем в крупней
ших госпрограммах. Например, 
по ипотеке с господдержкой в 2019 
 году провели более 16,5 тыс. сделок 
на 45 млрд руб. В декабре первыми 
из основных игроков начали выдачи 
«Дальневосточной ипотеки» и за пер
вый месяц приняли порядка 2 тыс. 
 заявок на 7 млрд рублей.

— Банки все активнее 
 работают с клиентами 
в цифровом формате, 
конкуренция здесь год 
от года ужесточается. Что 
намерен предложить сво
им пользователям ВТБ?

— Глобально мы хотим, чтобы не ме
нее 50% продаж по всем продуктам 
было реализовано онлайн. Наша за
дача — сделать полностью цифровой 
путь не только по кредитам наличны
ми или вкладам, но и по ипотеке, 
 автокредитам, кредитным картам. 
С ипотекой пока самая сложная исто
рия, поскольку в сделке присутствует 
закладная, оцифровать которую не

простая задача. Однако и здесь мы 
провели несколько пилотных сделок 
с электронной закладной и стремим
ся максимально упростить этот про
цесс. Надеемся к 2022 году его полно
стью оптимизировать и проводить 
ипотечную сделку вообще без визитов 
в отделение.

Нашим стратегическим ориенти
ром является вывод 100% всех серви
сов в цифровой канал. Клиенты долж
ны пользоваться банковскими услу
гами там, где им удобно: получать 
справки или выписки, оформлять 
вклады и кредиты, оплачивать комму
нальные платежи, совершать перево
ды. Но нужно понимать, что часть 
клиентов всегда будет предпочитать 
смартфону посещение офиса. Для них 
мы продолжим расширять сеть и вне
дрять новые услуги. В том числе безбу
мажную технологию. Она уже реали
зована и позволяет совершать при
вычные офисные операции вообще 
без использования бумаги. В этом 
 году подобная технология появится 
в 100% наших офисов.

Большой прорыв мы уже соверши
ли в цифровизации инвестиционного 
бизнеса. Наш клиент может в своем 
смартфоне открывать брокерские 
и индивидуальные инвестиционные 
счета, приобретать ценные бумаги. 
Ему доступны все биржи, в том числе 
международные. То есть нажатием од
ной кнопки можно купить или про
дать облигацию или акцию любой 
компании. В этом году мы продолжим 
развивать это направление, внедрять 
новые сервисы. Например, хотим 
 ввести маржинальное кредитование, 
 чтобы люди могли работать с плечом.

— Одним из главных про
ектов на розничном рын
ке в 2019 году был запуск 
системы быстрых плате
жей (СБП). Повлиял ли он 
на активность клиентов 
в части денежных перево
дов? Когда комиссии по 
СБП будет вводить ВТБ?

— Проект развивается весьма успеш
но, он значительно упростил саму тех
нологию переводов и сделал их для 
клиентов более выгодными. Строго 

говоря, теперь не столь важно, в каком 
банке обслуживается клиент,— пере
водя деньги, вы не думаете о том, 
сколько это будет стоить. Нам нравит
ся такой подход, и мы оставляем воз
можность бесплатных переводов 
в рамках СБП для наших клиентов. 
В первом квартале нулевой тариф со
хранится точно. Я уверен, что это ста
нет серьезным драйвером развития 
всей СБП, хотя уже в 2019 году оборот 
был существенным: наши клиенты со
вершили более 1,5 млн переводов на 
10 млрд рублей. Нет сомнений, что 
в 2020 году эти цифры будут кратно 
выше. В будущем мы планируем пол
ностью пересмотреть нашу тарифную 
политику в части переводов, упростив 
весь процесс.

— Будет ли ВТБ в этом го
ду развивать социальные 
проекты? Какие направле
ния будут в приоритете?

— Сегодня совместно с администра
циями 24 регионов ВТБ работает над 
приоритетными проектами «Карта 
жителя» и «Социальная карта». Это 
многофункциональные именные пла
стиковые карты с дополнительными 
нефинансовыми функциями, такими 
как транспортный проездной, полис 
ОМС и СНИЛС, пропуск на работу 
и в учебные учреждения, электрон
ная подпись и другие. Проекты ори
ентированы на миллионы граждан, 
прежде всего получателей социаль
ных льгот, лиц пред и пенсионного 
возраста. Для региона это позволяет 
увеличить доступность государствен
ных и социальных услуг, а также по
высить прозрачность распределения 
бюджетных средств и предоставле
ния льгот.

В числе держателей социальных 
карт очень большое значение имеет 
сегмент пенсионеров, для которых 
ВТБ в прошлом году запустил ком
плексное предложение, включая воз
можность кредитования для неработа
ющих пенсионеров. Это направление 
мы продолжим развивать: сейчас про
рабатывается запуск небанковских 
сервисов, таких как телемедицина, 
юридическая защита, консьержсер
вис и многое другое •

«Мы оставляем возможность 
бесплатных переводов в рамках 
Системы быстрых платежей 
для клиентов ВТБ. В первом 
квартале нулевой тариф  
сохранится точно»
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